



Medienmitteilung der Stoosbahnen AG

DATUM 24. Mai 2023
NAME Marc Luthiger
E-MAIL marc.luthiger@stoos.ch
TELEFON 041 818 08 32

Projekt neue Standseilbahn abgeschlossen

Das Geschäftsjahr 2022 war von vielen Ausreissern geprägt und die Expansion der Stoosbahnen machte sich nicht nur im Umsatz bemerkbar. Dank dem stabilen Wetter im Winter 2021/22 bis hin in den Sommer 2022 haben rekordverdächtig viele Gäste auf den Stoos gefunden. Die neue schwarze Piste «die Gääch» fand Anklang und das noch junge Geschäftsfeld Gastronomie hat sich weiterentwickelt.

Per 31. Dezember 2021 hat die Stoosbahnen AG deren Abschlussstichtag vom 30.4. auf den 31.12. verlegt. Das Geschäftsjahr 2022 war demzufolge das erste vollständige Geschäftsjahr der Stoosbahnen AG mit Abschlussstichtag 31.12., weshalb die Vergleichbarkeit mit den Vorjahren noch immer eingeschränkt ist. Rekordverdächtiger Umsatz, hohe Energiekosten und Initialkosten führten zu einem Geschäftsjahr mit Ausschlägen auf alle Seiten.

Mit einem Umsatz von CHF 20.8 Mio. verzeichnete die Stoosbahnen-Gruppe erstmals einen Umsatz von über CHF 20 Mio. Der EBITDA betrug CHF 5.6 Mio. und erreichte in Relation zum Umsatz 27% (EBITDA-Marge). Die verhältnismässig tiefe EBITDA-Marge lässt sich im Wesentlichen mit den hohen Energiekosten und Initialkosten im noch immer jungen Bereich Gastronomie erklären. Nach 3-jähriger Verpachtung betreiben die Stoosbahnen seit dem Dezember 2022 das Restaurant Alpstubli selbst. Zudem wurde der Betrieb im Restaurant Brunnerboden neu als «PistenBully Beiz» wieder aufgenommen. Die Stoosbahnen beschäftigten 197 Angestellte resp. 85 Vollzeitstellen.

Aus Sicht der Investitionen konnte im Geschäftsjahr 2022 die Parkhausaufstockung mit zusätzlich 131 Parkplätzen und der Stoosplatz fertiggestellt werden. Somit ist das Projekt neue Standseilbahn nun vollständig abgeschlossen. Zudem wurde das Projekt Ersatz Erschliessungsbahn Morschach-Stoos (EBMS) gestartet. Die EBMS soll auf derselben Linienführung erbaut und mit einer Pendelbahn nach neuestem Standard im 24h-Betrieb ausgerüstet werden. Ebenfalls fertiggestellt wurde im Dezember 2022 die stoos lodge der Familie Koch, welche den Stoos in mehrfacher Hinsicht bereichert. Die stoos lodge bezieht Energie der Standseilbahn (Antriebsabwärme und rekuperative Energie) und wärmt damit deren Heiz- und Brauchwarmwasser auf.



Der Verwaltungsrat der Stoosbahnen AG hat die Strategie überarbeitet und der Gesellschaft eine neue Vision und Mission auferlegt. Die neue Strategie wird anlässlich der Generalversammlung vom 22. Juni 2023 vorgestellt.

Zudem wurden die Statuten der Stoosbahnen AG auf den neuesten Stand gebracht. Sie beinhalten Neuerungen aus der Revision des Obligationenrechts, welche per 1.1.2023 in Kraft getreten ist. Die Statuten werden der Generalversammlung vom 22. Juni 2023 zur Genehmigung vorgelegt.

Im Verwaltungsrat kommt es zu einer Rochade. Gloria Amstad scheidet nach knapp 4 Jahren aus dem Verwaltungsrat aus. Als Ersatz wird Daniela Kohler aus Küsnacht am Rigi zur Wahl in den Verwaltungsrat vorgeschlagen.

Weitere Informationen

Für **Auskünfte** steht Ihnen Ivo Husi, Verwaltungsratspräsident Stoosbahnen AG, unter der Telefonnummer 079 325 05 46 gerne zur Verfügung.

Die **Generalversammlung** der Stoosbahnen AG findet am Donnerstag, 22. Juni 2023, 17:30 Uhr in der Fronalphe auf dem Stoos statt. Im Rahmen der Generalversammlung steht Ihnen der Verwaltungsratspräsident gerne Red und Antwort. Für eine Teilnahme melden Sie sich bitte bei Marc Luthiger bis zum 19. Juni 2023 an: marc.luthiger@stoos.ch

Beilage: Geschäftsbericht Stoosbahnen AG